

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo a más, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Influencias perniciosas

A ningún hombre pensador puede ocultársele que la influencia de la lectura emponzoñada, cuando sirve de alimento diario a las inteligencias, es la causa principal de los hechos abominables que registra la historia contemporánea, porque sólo estando extraviado y envuelto en tinieblas el entendimiento, es como puede concebirse, que al lado de tantos esplendores y progresos materiales de la civilización actual, se vean degradaciones humillantes, que no tuvieron lugar ni aun en el siglo del pleno paganismo.

Solo así se explican esos grandes y espantables crímenes que a lo mejor comueven en las capitales que suelen llamarse el centro de la universal cultura.

El embrutecimiento en que se ven las clases populares de una gran nación, célebre por su Marina, que cuenta con 30.000 idiotas en sus asilos; la inmoralidad escandalosa en una renombrada república donde los tribunales tienen que entender al año en más de 12.000 quiebras fraudulentas.

A esas influencias perniciosas se debe también la perversión de todo sentimiento natural, sino de la propia ley de conservación, que no es otra cosa ni merece otro nombre el hecho de que haya una sociedad que se llame culta y autorice la bárbara costumbre del duelo y que mire con aspecto poético el suicidio, que son a no dudar una ofensa pública a la moral cristiana y una ofensa grave de las leyes de la moral y de la justicia.

También ha contribuido a pervertir la razón, a socavar el prestigio del principio de autoridad que no debe ser discutido nunca, la difusión de las doctrinas disolventes que ha creado un martirologio, espantoso martirologio a soberanos, regstrandose en menos de un siglo más de cincuenta atentados contra la vida de los diferentes Jefes de los distintos Estados de América y de Europa, habiendo escuelas que gloriándose de aspirar a la libertad y el progreso, en vez de reprobación a los asesinos, les han dedicado entusiastas apoteosis y elevados monumento de inmortalidad heroica.

El artículo de Lerroux

No ha llegado el número de «Le Journal» que publica las declaraciones de Lerroux; pero éstas han sido telegrafiadas en gran parte a los periódicos de Burdeos, de los que reproducimos estos párrafos:

«La opinión de M. Lerroux es que España no puede mantenerse en una neutralidad cobarde, que no corresponde ni a sus sentimientos ni a sus intereses.

«Todo nos empuja a colocarnos al lado de Francia.

«Somos de igual raza, la misma sangre corre por nuestras venas y tenemos idéntica mentalidad.

«Francia y sus aliados combaten por el triunfo del derecho, la libertad, la razón y el progreso contra la barbarie.

«Se ha dicho que hay algunos que expresan en España sentimientos muy germanófilos.

«No lo niego. Hay jainistas; pero están en ínfima minoría.

«La casi totalidad del pueblo español tiene los sentimientos del conde de Romanones, el antiguo presidente del Consejo y jefe del partido liberal español, expresados recientemente en un artículo del «Diario Universal», y también en los

que yo mismo he expresado en «El Mundo» y en «El Imparcial».

«Y aparte sentimentalismo, está en el interés de España poner todas sus fuerzas militares en ayuda de sus aliadas, pues si Francia e Inglaterra fuesen vencidas, tendríamos que contar con Alemania.

«El cansiller alemán ha demostrado por sus declaraciones al embajador de Inglaterra en Berlín que no inspiran confianza las promesas germánicas.

«Alemania, como todos saben, desea una base naval en el Mediterráneo.

«Es indudable que si los aliados fueran vencidos no seríamos dueños los españoles mucho tiempo de las Baleares y acaso de las Canarias.

«Puede que también Alemania exigiese algún Gibraltar en las costas españolas.

«El Rey—lo sé—desea que el Gobierno abandone la neutralidad para intervenir en la contienda a favor de los aliados.

«Desearía ponerse al frente de dos ó tres Cuerpos de Ejército para ayudar a los franceses y a los ingleses contra las hordas bárbaras.

«Su vuelta victorioso, más tarde, a la cabeza de las tropas, pues tenemos confianza absoluta en la victoria de los aliados, haría a D. Alfonso más popular y retardaría la realización de nuestros ideales republicanos; pero la grandeza de España... ante todo.»

El estado de «Herrerín»

Ayer tarde, a las dos, le fué levantado el apósito por el doctor Ferrer.

Inspeccionada con cuidado la herida, se observó que el sexto cartilago costal derecho, por efecto del terrible empuje del cuerno, estaba roto.

El trozo, como de medio centímetro, fué extraído.

La herida, aunque penetrante, no lo es hasta el extremo de interesar la pleura visceral.

Presenta buen aspecto, y aunque el estado del herido es grave, se confía, a no sobrevenir complicaciones interesantes, en un pronto restablecimiento.

Se le inyectaron trescientos gramos de suero Hayem.

Estando en la camilla se obtuvieron varias fotografías.

Herrerín está sometido, como es natural, a especialísimo régimen.

Para evitar la sed, con frecuencia toma pequeños trozos de hielo.

La leche se le ha prescrito lo más fría posible, a fin de evitar los vómitos.

Para reanimarle toma pequeñas cantidades de café con coñac.

A fin de evitar hemorragias internas en las sucesivas inyecciones de suero Hayem, será éste gelatinizado, y a la leche se le añadirá una cucharada de disolución de cloruro de calcio al 8 por 100.

Jaime Ballesteros, resistió la cura con gran serenidad, sin quejarse, a pesar de lo dolorosa que fué.

Numerosos admiradores intentaron visitarle, pero con objeto de molestar lo menos posible al paciente, se prohibe la entrada.

Constantemente recibe telegramas y telefonemas.

Por la mañana se recibió uno del doctor Abascal, de Zaragoza, interesando conocer el verdadero estado del herido.

Por igual medio se supo, que su hermano, que el domingo torcaba en la capital aragonesa, había quedado muy bien.

El señor Gobernador se interesa frecuentemente por su salud.

Sabido es que fué tan digna autoridad la que hizo las gestiones para que Herrerín torease en Cádiz.

LA KERMESE

Ya lo habíamos anunciado en nuestra última edición.

El acto celebrado el próximo pasado domingo en el Parque Genovés, a beneficio de la proyectada Institución «La Gota de Leche», obtuvo el éxito a que eran acreedoras las distinguidísimas personas que organizaron la fiesta.

Las bellas señoritas que con su presencia daban alegría y animación a aquel lugar, contribuyeron con su simpática y valiosa gestión al mayor éxito e ingresos en la recaudación.

Para expender los artículos donados, concurren, entre otras, a cual más bellas y aristocráticas y cuyos nombres sentimos no recordar, las Sras. de D. Carlos Barrié y D. Francisco Arambaru y la Srta. D.ª Consuelo de la Sierra y de Marzán.

Srtas. Carmen, Mercedes y Socorro Alvarez Ossorio, Teresa y Javiera Abarzuza y Pacheco, María Arellano, Carmen y María Teresa Abarzuza, María, Emilia y Lola Rivera; Pepita e Isabel Valderrama, Conchita Guilloto y otras.

Desde las nueve y media de la noche, hasta la una, en que comenzó el desfile de las muchas personas que llenaban el paseo de palmeras, fué la animación extraordinaria, recaudándose una buena cantidad de pesetas, cuyo líquido a beneficio de la proyectada Institución pasa de seis mil pesetas.

A la una y media dió comienzo el baile en el Salón-Teatro del Parque, durando hasta poco después de las dos, hora en que se retiraron los concurrentes.

La falta de espacio nos impide dar más extensión a esta descripción de tan simpática y benéfica fiesta, pero no hemos de terminar sin tributar nuestro sincero aplauso a las distinguidas damas que constituyen la Junta de Protección a la Fancia y al señor gobernador, iniciador de la idea.

Hoy de tres a siete de la tarde continuará en el Parque Genovés la entrega de premios de la positiva, dándose por terminada ésta.

La guerra europea

NOTAS DE LA GUERRA

La defensa de Amberes

La parte que representa Amberes en la defensa de Bélgica es doble.

Es un formidable campo atrincherado, organizado según las reglas más modernas y en condiciones para una defensa indefinida, y especialmente, y sobre todo en las circunstancias actuales, una magnífica base de operaciones.

Con la base de Amberes, el ejército belga hasta puede destrozar el flanco de un ejército alemán operando en Bélgica.

La defensa de Amberes se compone de tres cintururas, a cuya eficacia hay que añadir la posibilidad de una importante inundación.

Una cintura fortificada existe desde 1639.

Fuó demolida en parte para permitir el ensanche de la población, pero todavía puede prestar grandes servicios.

Además, las otras dos cintururas de for-

tificaciones bastan actualmente para proteger la posición.

La actual cintura interna comprende, en la orilla izquierda del Escalda, muchos fuertes, construídos desde 1765 a 1830, que han sido modernizados con comunicaciones perfectamente organizadas.

En la orilla derecha del Escalda, la ciudadela comprende fuertes poderosamente artillados y que se completan con reductos construídos en 1907 y 1908.

La tercera cintura, cuyos fuertes se hallan situados a una distancia de la ciudad que varía entre 10 y 20 kilómetros, ha sido construído en los últimos años.

Constituye uno de los más inexpugnables campos atrincherados.

En la orilla izquierda, como en la orilla derecha del Escalda, unas treinta fortalezas enormes forman esa cintura, completada con una zona de inundación de millares de hectáreas, que se apoya sobre grandes líneas de agua y contiene torres blindadas.

En la dirección de Bruselas, la cintura externa domina con su fuego toda la llanura hasta Malinas.

Para poner sitio a Amberes se necesitaría innovar fuerzas importantísimas durante meses y disponer de un material de guerra considerable.

Todo hace creer que los alemanes no afrontarán esa empresa, que debilitaría sensiblemente su ejército de campaña.

Las comunicaciones

Según participa Rusia, la estación telegráfica de San Petersburgo se llamará en lo sucesivo Petrograd, debiendo, por consiguiente substituirse por ésta, telegráficamente, la primera denominación.

Los telegramas y radiotelegramas dirigidos a estos países sólo se admitirán redactados en inglés, francés y holandés, tanto para este destino como en tránsito.

Deben llevar nombre, apellido y señas del expedidor; deben además ir firmados, y no contener abreviaturas ni direcciones abreviadas.

Circularán a riesgo de los expedidores.

La Administración de Dinamarca participa a la Dirección general de Comunicaciones de España que los telegramas privados dirigidos a dicho país sólo podrán admitirse cuando vayan redactados en lenguaje claro: alemán, francés e inglés, ó en una de las lenguas escandinavas.

Circularán a riesgo de los expedidores, y como estos telegramas habrán de cursarse en tránsito por Francia ó Inglaterra, tendrán que atenderse a las restricciones que se han señalado para estos países.

Las defensas de París

En el número de «L'Éclair», de París, llegado ayer a Madrid, leemos los siguientes interesantes datos sobre las defensas de París:

«Es muy distinto el estado de defensa de la gran capital al que ofrecía en 1870.

«Si se trazara una línea que uniese todos los fuertes, resultaría una especie de eclipse, cuyo diámetro mayor alcanzaría unos 45 kilómetros, y el menor 35, con una extensión total de 146.

«La mayor parte de las obras están a unos 12 kilómetros del recinto fortificado, lo que pone a París al abrigo de un bombardeo.

«Por otra parte, los cañones alcanzan a Corbeil, Monthery, Chevreuse, Neauph-le-Chateau, Poissy, Pontoise, L'Isle, Adam, Mozarches, Claye, Lagny, Briecote-Robert.

«Para rodear el enorme círculo que

estas defensas representan se consideran necesarios 14 Cuerpos de Ejército, por lo menos.

Los fuertes y baterías destinados a la protección de París están distribuidos en siete secciones, correspondientes a las divisiones naturales de la cuenca de la capital; es decir, las colinas separadas por el Sena, el Marne y los afluentes.

Las obras que se han realizado entre fuerte y fuerte desde que empezó la movilización, y que han corrido a cargo de los ingenieros de la reserva territorial, son de una gran importancia.

Las defensas de Viena

Según noticias recibidas de Roma, continúan activamente en Viena las obras de defensa y atrincheramiento, las cuales imponen sacrificios verdaderos a la hermosa capital.

Se están construyendo nuevas líneas atrincheradas, talándose los boques que rodean a Viena.

Se convierten en praderas, para proporcionar pastos al ganado, los parques y jardines de la ciudad, y se instalan hospitales y ambulancias en las escuelas públicas.

El Consejo académico de Viena ha acordado transformar el magnífico edificio principal de la Universidad en hospital para heridos en campaña, instalando al efecto en sus aulas y galerías hasta un millar de camas.

La Sociedad de la Cruz de Plata ha dirigido un llamamiento a todos los patriotas para que regalen sus anillos de boda con destino a la suscripción nacional promovida a beneficio de las víctimas de la campaña.

En pocos días se han recibido en el Comité central de la Sociedad unas 12.000 sortijas nupciales, algunas de ellas adornadas con piedras preciosas.

Los iniciadores de la suscripción calculan que con este singular donativo podrán reunir rápidamente unos 20 millones de florines.

La guerra en el aire.—Aeroplanos y dirigibles perdidos.

Es un hecho comprobado que hasta el 25 de Agosto la armada aérea francesa tenía 12 bajas en sus listas.

No se tiene conocimiento del paradero de estos 12 aviones, que lo mismo prisioneros que muertos, han de haberlo sido en territorio alemán.

También está comprobada la destrucción del cobertizo Franati y del «Zeppelin» cobijado en él.

Según se afirma en los centros de aviación militar fronterizos con Suecia, Alemania sólo conserva ilesos actualmente cuatro «Zeppelins», cuya residencia se ignora en absoluto.

Un dirigible francés, enviado en servicio de exploración, fué tiroteado al regreso por tropas francesas, que lo tomaron por alemán.

Para la defensa contra aviones y dirigibles, Francia tiene un cañón especial de 105 milímetros.

El marqués de Valtierra.—Su presentación a M. Poincaré.—Datos curiosos.—Sin equipaje.

El sábado hizo su presentación al Presidente de la República francesa el nuevo embajador de España, Sr. Marqués de Valtierra.

Como ya anunciamos, inmediatamente salió el distinguido general para París. Anoche se citaba un hecho curioso.

Oímos referir que ayer por la mañana se le transmitió al señor ministro de Estado, por telégrafo, el mensaje que por la tarde había de leer a M. Poincaré el nuevo embajador español, que no tuvo conocimiento de su nuevo nombramiento hasta las once de ayer.

Parece que el señor marqués de Lema, cuando se le indicó el nombre del señor marqués de Valtierra para sustituir al señor marqués de Villaurrutia, se le ocurrió hacer la observación de que habría necesidad de consultarle, a lo que contestó la persona que había propuesto el nombre del nuevo embajador.

—No hace falta, pues se trata de un soldado, é irá, honradímo, a dondequiera que el Gobierno crea útiles sus servicios.

Medio hora después de saber el señor marqués de Valtierra el cargo que se le confería, salió en automóvil para Burdeos, no llevando consigo más que las cartas credenciales para su presentación y el mensaje para el Presidente, y dejando encargo a su familia que le envíen algún equipaje.

El nombramiento del general que habrá de suceder al señor marqués de Valtierra en el mando de la sexta región militar no creemos que se firme inmediatamente, sino que se aplazará para después de que haya terminado la jornada regia.

NOTICIAS VARIAS

Teléfonos

Han quedado abiertas al servicio público, las estaciones telefónicas interurbana de Coruña y Ferrol.

Aviso

Abandonado en la vía pública un carrito de mano, se anuncia para que su dueño pueda reclamarlo en la Sección de Alcaldía, previo abono de los gastos que su guarda haya ocasionado.

Hallado en la vía pública un zapato de niño, se anuncia para que pueda ser recogido por su dueño en la indicada dependencia municipal.

Transatlántico

Para Buenos Aires y escalas salió el hermoso y rápido vapor «Reina Victoria Eugenia».

Conduce a su bordo 1.173 pasajeros, de los cuales muchos han embarcado en este puerto.

Conduce también importante carga.

El «Canalejas»

Ayer entró dicho buque en nuestro puerto, conduciendo 102 individuos de tropa y 21 clases, todos los cuales marcharon a sus casas con licencia.

De temporada

Se encuentra en Cádiz el conocido ganadero y acaudalado labrador de Vejer, don Tomás Camacho, con su bellísima y encantadora hija María Luisa, que han venido a pasar unos días con su hermano, que cursa aquí sus estudios.

Torero ante la Justicia

En causa que se sigue en este Juzgado de instrucción y secretaría del señor la Torre, contra nuestro paisano el aplaudido diestro José Amuedo, ha designado para su defensa al letrado don Manuel Rodríguez Piñero y procurador don Manuel González Collado.

El referido diestro fué puesto ayer en libertad bajo fianza.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alicante», salió el sábado 5 de Suez para Port-Said.

El «Montserrat», salió el mismo día de New-York para Cádiz.

El «C. de Ezaguirre», salió el expresado día, de Liverpool para Coruña.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Por Telégrafo

Madrid, 6 (varias horas.)

Política y políticos

Crisis y su solución

El jefe del Gobierno sometió a la firma del Monarca, un decreto admitiendo la dimisión del marqués de Vadillo, de la cartera de Gracia y Justicia.

De dicha cartera se ha encargado el presidente del Consejo.

El Sr. Vadillo ha sido nombrado pa-

trono de la Fundación «Figueras», como premio a los servicios que ha prestado. Este cargo lo desempeñó en vida, el Sr. Montero Ríos.

Consejos de ministros

Mañana y el miércoles habrá Consejos de ministros en el Ministerio de la Gobernación.

El jueves se celebrará en Palacio y lo presidirá el Rey.

Discurso de apertura

Es probable que el presidente del Tribunal Supremo se encargue del discurso de apertura de los Tribunales.

Para este acto se pondrá de acuerdo el Sr. Dato con el Sr. Aldecoa.

Conferencia

La celebraron esta tarde los señores Dato y Echagüe, durando largo tiempo.

Embajadores

El nuevo embajador español en Francia ha llegado a París.

Dá cuenta al Gobierno de las atenciones de que ha sido objeto.

El señor Villaurrutia marchó a Londres, no esperando la llegada de su sustituto.

Lerroux

Llegó a Irún el jefe radical señor Lerroux.

Enteróse el vecindario amotinándose é insultándole, dando mueras y arrojándole sillas y botellas.

En automóvil pudo escapar. Una motocicleta perciguíole.

Desde el automóvil que ocupaba hicieron disparos hiriendo a un motociclista.

El auto tomó la dirección de Hendaya.

El conflicto europeo

Asegúrase que un cuerpo de ejército francés ha desembarcado en Amberes para cortar la retirada a los alemanes.

—Se ha publicado una nota oficial sobre las últimas operaciones rusas.

Dícese en ella que los nuevos contingentes alemanes llegados para rechazar la invasión, han sido rechazados hacia el Vístula.

El avance de los rusos por la región oriental de Alemania, prosigue metódica y vigorosamente.

Se han formado Cuerpos de voluntarios polacos, los cuales se están concentrando en la provincia rusa de Vidna.

En breve serán enviados a Prusia.

Ha llegado nuevas fuerzas moscovitas para reforzar a las que sitian Koenigsberg.

El asedio de esta plaza prosigue con toda energía, y los rusos han tomado ya algunos reductos.

—Según noticias recibidas en Berna, continúan los austriacos movilizándose tropas en la región de Trento.

Estas tropas disponen ya de más de 200 piezas de artillería, que están desti-

nadas a contener una invasión italiana que en Viena se considera segura para dentro de breves días.

—Diversas personalidades del Cuerpo diplomático han dado algunos detalles de su salida de París.

Dicen que se les puso un tren especial.

Cada coche estaba destinado al personal diplomático de un país distinto.

Hasta el representante de la República de San Marino tenía su departamento especial.

El mismo día que los alemanes entraron en Bruselas dejaron de publicarse todos los periódicos de dicha ciudad.

Los alemanes quisieron que varios periodistas belgas redactasen un periódico é insertaran en él las noticias que ellos le facilitarían.

Los periodistas se negaron y se marcharon a Amberes.

Llegaron entonces periodistas alemanes de Colonia, y quisieron hacer un diario redactado en alemán.

Recorrieron inútilmente todas las imprentas de Bruselas, y en ninguna de ellas se lo quisieron imprimir.

Entonces la autoridad militar confiscó una imprenta, y desde hace dos días se publica en Bruselas un diario alemán, que leen las fuerzas de la guarnición exclusivamente.

—Siguen llegando a Burdeos centenares de fugitivos belgas y franceses.

La mayoría sufre espantosa miseria. Se les dá de comer y se les aloja provisionalmente en edificios públicos.

Permanecerán aquí poco tiempo, pues se trata de enviarles a diversas localidades del departamento de la Gironda.

—El avance de los rusos por territorio austriaco continúa rápidamente.

En la última serie de combates que han sostenido con los austriacos han cogido el siguiente botín de guerra:

Noventa y dos cañones de campaña, 8 de sitio, 37 ametralladoras, 3 hospitales de campaña con 9.000 camas, 37.000 fusiles, 114 carros con 500 balas de cañón cada uno, cinco trenes de municiones, un aeroplano y 4.600 prisioneros.

Varias divisiones serbias han comenzado la invasión de Hungría.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique a estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

